



José Ramiro López Obrador, hermano de AMLO, al gabinete de Javier May, en Tabasco



RAÚL RUIZ

José Ramiro "Pepín" López Obrador, hermano menor del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), acompañó a Javier May Rodríguez a lo largo de su campaña y además había resultado electo en la tómbola de Movimiento de Regeneración Nacional para una candidatura plurinominal al Congreso de la Unión; sin embargo, de acuerdo con fuentes confiables, trascendió que José Ramiro podría ocupar un importante cargo en el gabinete del electo gobernador tabasqueño. Es importante mencionar que gente cercana a May Rodríguez ha señalado que en breve se dará a conocer el gabinete de cara a asumir el cargo el próximo 30 de septiembre y estaría considerando incluir al

hermano de AMLO en su equipo de trabajo. "Ha trascendido que José Ramiro López Obrador ocupará cargo en el nuevo gobierno y hasta podría ser el próximo secretario de Gobierno".

Asimismo, se señala que Javier May estaría contemplando también incluir en su Secretaría de Finanzas a un hermano del actual director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, quien también es tabasqueño.

¿QUIÉN ES "PEPÍN" LÓPEZ OBRADOR?

"Pepín" López Obrador es también originario de Macuspana, Tabasco; es economista y su trayectoria política inició en 2003, cuando ganó la presidencia municipal de dicha

demarcación, cargo en el que estuvo hasta 2006; durante ese tiempo, José Ramiro también fue dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

En 2018, el entonces gobernador de Tabasco, Adán Augusto López Hernández, lo nombró titular de la Subsecretaría de Asuntos Fronterizos y Derechos Humanos, donde estuvo hasta 2020. En 2023, dio a conocer que buscaría una candidatura por Morena para la Cámara de Diputados o el Senado de la República, pues quería representar a su estado en el Congreso de la Unión. Se registró en el proceso interno y en febrero de este año resultó sorteado en la tómbola para contender por una candidatura plurinominal.

Cabe señalar que AMLO y "Pepín" se distanciaron hace un par de años, debido a que este último criticó a Adán Augusto López cuando se destapó como aspirante a la candidatura presidencial de Morena y los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) y en Tabasco surgieron mantas y bardas apoyando sus aspiraciones, por lo que criticó al exsecretario de Gobernación afirmando que aunque ya no era gobernador, había convertido al estado "en su rancho" y que mandaba a través de su suplente, Carlos Manuel Merino, quien "no resolvía nada". "Adán agarró Tabasco como si fuera su rancho; se fue y dejó a este de encargado, que no resuelve nada. (Merino) ni ata ni desata, sólo sigue las instrucciones de Adán, porque sigue manejando el Gobierno de Tabasco. Andan queriendo engañar a la gente. Andan queriendo engatusar a la gente con eso de que siga López, pero hay de López a López, eh. No se equivoquen, hay muy pocos que están a gusto".